
 

 

Ville de Barkmere Q.C. 

U ne autre ann®e de plus pour la Ville de Barkmere, qui vogue vers ses 90 ans dôexistence. 

Et tout comme son citoyen le plus ©g®, M. Paul Baril, qui a maintenant 97 ans, la Ville 

continue encore et encore. Et lôann®e qui vient sera encore occup®e. 

Comme nous lôavons annonc® lôan dernier, nous devons reconstruire notre H¹tel de Ville condam-

n® et probablement y joindre le Centre communautaire, puisque lôactuel centre comporte sa part de 

probl¯mes en tant quô®difice public. Au mois de mai, le Conseil a engag® une firme dôarchitectes 

de Mont-Tremblant pour concevoir et dessiner notre nouvelle ç maison è. Vous pouvez lire davan-

tage ¨ ce sujet dans lôarticle du conseiller Tim Kalil. Ce projet ®voluera rapidement au cours des 

prochains mois, et je vous invite ¨ suivre les progr¯s dans nos £chos de Barkmere, compil®s et 

publi®s par la conseill¯re Chantal Raymond. Chantal est ®galement la force motrice dans le projet 

de cr®ation dôun nouveau sentier nature sur lôĊle Goulden, dont elle parle dans ces pages. 

LôH¹tel de Ville nôest pas la seule structure qui requiert notre attention. Nous avons encore ¨ obte-

nir le financement pour le rehaussement du barrage ¨ la sortie du Lac. Mais financement ou non, 

des r®parations urgentes sont n®cessaires pour prot®ger la structure du barrage actuel, puisquôil a 

perdu le platelage protectif sur son devant. Nous aurons ®galement des travaux au d®barcad¯re 

cet ®t®, pour lôinstallation dôune borne s¯che pour les camions-incendies. 

Nos sites de collecte au d®barcad¯re et au chemin Duncan devront °tre revus. Mes amis conseil-

lers me taquinent souvent, disant que mon sujet favori de discussion est la gestion des mati¯res 

r®siduelles, ou plus simplement : les vidanges! Apr¯s six ans pass®s ¨ juguler avec cet ®pineux 

probl¯me, jôen ai beaucoup ¨ dire! Trop pour cette page, donc jôai ajout® un article s®par® que je 

vous invite ¨ lire plus loin. 

En novembre, je vous ®crivais combien jô®tais content de notre ç nouvelle è directrice g®n®rale. Eh 

bien, je ne sais pas si la situation avec nos conteneurs ¨ d®chets en est la cause, mais elle nous a 

d®j¨ quitt®s. Ce d®part inattendu nous a permis dôengager M. Steve Deschenes pour ce poste. 

Steve nous arrive avec un bon bagage dôexp®rience dans la gestion de territoires et il a ®galement 

travaill® pour des agences gouvernementales. Je lui souhaite la bienvenue ¨ Barkmere et je me 

r®jouis de travailler avec lui, ainsi quôavec Dave Roy, notre d®vou® inspecteur en b©timent et envi-

ronnement. 

Mot du Maire 
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Toutefois, il y a des nuages dans notre ciel bleu. Les coupes r®centes du gouvernement du Qu®bec 

ont affect® plusieurs municipalit®s, ainsi que notre MRC. La pression sera forte sur les municipalit®s 

en bonne sant® financi¯re comme Barkmere pour partager les co¾ts croissants des autres. 

D®j¨, la MRC pousse de lôavant un projet de r®gie r®gionale pour regrouper tous les services 

dôincendie. La proposition ¨ lô®tude ferait en sorte que Barkmere paierait plus du double de ce que 

nous payons dans le moment. Et les maires et mairesses des municipalit®s environnantes parlent 

ouvertement de fusion de nos petites municipalit®s, ¨ lôinstar du Ministre des Affaires municipales. Il 

y a peut-°tre dôautres services qui peuvent °tre partag®s, comme nous lôavons fait avec la protec-

tion des incendies et les premiers r®pondants. Nous continuerons dô®couter les propositions qui 

nous seront mutuellement avantageuses. Mais je ne crois pas que notre communaut® nôait rien ¨ 

gagner avec une fusion. Nous avons un des plus bas taux de taxation au Qu®bec, d®finitivement 

plus bas que nos voisines. Nous nôavons pas de services co¾teux comme lôentretien des chemins, 

un choix que nous avons fait dans le pass®, que nous voulons continuer, et qui nous avantage 

grandement. 

Encore plus important : avoir notre propre Ville, côest pouvoir d®cider de notre avenir en tant que 

communaut®, au lieu de laisser dôautres d®cider pour nous. Un avenir qui, je lôesp¯re, sera la pour-

suite de la pr®servation du Lac des £corces comme le joyau naturel quôil est. Votre Conseil munici-

pal et votre Maire auront grandement besoin de votre appui pour garder Barkmere en vie encore et 

encore. 

La Ville de Barkmere compte principalement sur la taxe fonci¯re g®n®-
rale afin de payer ses op®rations et ses investissements en immobilisa-

tions.  Barkmere a lôun des plus bas taux de taxe g®n®rale au Qu®bec.  

Et, mis ¨ part deux taxes sp®cifiques pour lôentretien des chemins Dun-

can et des J®suites qui sont charg®es uniquement aux propri®t®s adja-

centes ¨ ces chemins, la taxe g®n®rale est inclusive.  Il nôy a aucune taxe 

sp®ciale pour les d®chets, la police, etc. comme le font la plupart des mu-

nicipalit®s. 

Il est tr¯s important que chaque contribuable paie ses taxes et autres fac-
tures en entier et ¨ temps.  Dans le cas contraire, les autres contri-
buables devront payer pour les co¾ts suppl®mentaires engendr®s pour la 
Ville pour g®rer les comptes en souffrance.  Les comptes en souffrance 
sont sujets ¨ des int®r°ts de 15% et des p®nalit®s de 10%.  Lorsque vient 
le temps de la collection, la Ville doit payer des frais de recouvrement 
dôenviron 15%.  Depuis le d®but de 2015, deux dossiers sont entre les 
mains dôavocats sp®cialis®s en recouvrement dont un qui sôest finalis® il 
y a quelques semaines.  Dans un esprit de óbon voisinageô, nous comp-

tons donc sur votre ponctualit®! 
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Projet Borne Sèche de Barkmereñmise à jour 

 Par Bruce MacNab 

Apr¯s deux ann®es de retard, lôinstallation de la borne s¯che au d®barcad¯re se 

fera cet ®t®. Lôinstallation est pr®vue pour le 13-14 juillet.  Côest possible quôune 
section du stationnement soit alors ferm®e pendant cette p®riode. 

 

                  Plan de localisation 

Il sôagit dôune conduite vide install®e de faon permanente ¨ 
un maximum de 10 pieds d`une rue permanente, qui per-
mettra aux pompiers de siphonner lôeau du lac pour remplir 
leur camion-citerne.  La borne sera localis®e  sur le bord du 
chemin ¨ c¹t® de lôabri. 

 

Une fois la borne install®e, les r®sidents du village pourront 
demander une r®duction sur leur prime dôassurance habita-
tion, bas®e sur leur distance par rapport ¨ la borne.  

 

R®novation cadastrale ï Barkmere 2015-2019 

 

Le Minist¯re de lô£nergie et des Ressources naturelles a 
commenc® ¨ faire un nouveau plan de cadastre pour lôen-
semble du Qu®bec.  Lôancien syst¯me cadastral a ®t® im-
plant® en 1860. Il est estim® que 50% des plans de ca-
dastre au Qu®bec ont des inexactitudes ou sont incomplets.  
Les d®signations des lots et des rangs seront remplac®es 
par une seule num®rotation unique de sept chiffres.  La 
firme B®dard-Tremblay a ®t® mandat®e pour ce travail. 

 

Les arpenteurs vont contacter les r®sidents directement pour un rendez-vous sur leur terrain en 2016-2018. 
Les rencontres viseront ¨ d®terminer les corrections (si applicables) aux dimensions et ¨ la superficie bas®e 
sur les documents fournis et sur une inspection du lot.  Une consultation suivra o½ les propri®taires pourront 
consulter le nouveau plan et obtenir des explications  individuellement.  En cas de d®saccord, les propri®-
taires pourront d®poser une requ°te d`analyse fonci¯re. 

 

La r®novation cadastrale ne comprend pas : 

¶ La v®rification des servitudes 
¶ Lôemplacement des bornes ou piquets 
¶ L`analyse des terrains de la couronne 
 

 

Pour plus dôinformations, veuillez consulter le site : https://mern.gouv.qc.ca/foncier/index.jsp     

https://mern.gouv.qc.ca/foncier/index.jsp
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LõENVIRONNEMENT COMPTE 

Par Jake Chadwick 

 

Qualit® de lôeau 

 

N ous sommes heureux de vous informer, comme chaque ann®e, des r®sultats dôanalyse portant sur la 

qualit® de lôeau du lac de la derni¯re saison.  Encore une fois, nous avons test® dôimportants param¯tres bio-

physiques, ¨ tous les mois, de mai ¨ novembre.   

Ci-dessous, veuillez trouver le sch®ma classique de synth¯se du ñR®seau de Surveillance Volontaire des 

Lacs (RSVL)ò du minist¯re du D®veloppement Durable, de lôEnvironnement, de la Faune et Lutte contre les 

Changements Climatiques (ancien MDDEP) conjointement avec lôAPL£.  Le sch®ma d®montre o½ est posi-

tionn® notre lac selon les trois ®l®ments-cl®s de mesure de la qualit® de lõeau : 1) phosphore total; 2) chloro-

phylle òaó; et 3) transparence. 

 

Les r®sultats d®montrent peu de changement versus lôan dernier et confirment une fois de plus que le lac est 

dans la phase Oligotrophe de sa vie.  Dans le cas des phosphores, nous continuons ¨ avoir des lectures 

moyennes  dans le bas de lô®chelle, ce qui situe le lac dans la zone Ultra-Oligotrophe.  Ceci est une bonne 

nouvelle puisquôun niveau de nutriments bas att®nue le d®veloppement ind®sirable de plantes aquatiques et 

le vieillissement pr®matur® du lac.  Cette ann®e, nous allons continuer  ¨ ®chantillonner ces param¯tres avec 

le programme RSVL et lôAPL£ et au sein m°me du programme de qualit® de lôeau du CCE afin de continuer 

¨ am®liorer notre base de donn®es.   

Nous avons ®galement fait des tests portant sur les coliformes f®caux ¨ divers points sur le lac ainsi quôau 

ruisseau au d®barcad¯re.  Les r®sultats dans le lac ®taient excellents mais nous avons obtenu une lecture 

plus haute que la normale dans le ruisseau du d®barcad¯re que nous rev®rifierons ce printemps.  Cô®tait une 

journ®e pluvieuse associ®e ¨ une augmentation dô®coulements de s®diments de surface qui ont probable-

ment contribu® ¨ cette lecture. 
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Globalement, les r®sultats de nos ®chantillonnages ®taient tr¯s satisfaisants et la qualit® de lôeau du lac de-

meure excellente.  Le rapport complet sur la qualit® de lôeau de 2014 est presque pr°t et sera bient¹t dispo-

nible sur le site web de la ville.  Je vous encourage ¨ le consulter afin de vous familiariser avec les types de 

test que nous faisons et les r®sultats. 

Vous pouvez ®galement voir les r®sultats du programme RSVL ¨ lôadresse suivante : 

http://www.mddelcc.gouv.qc.ca/eau/rsvl/index.asp 

   

 

Projet de Restauration de la bande riveraine 

 

La protection de la bande riveraine est la meilleure mani¯re de pr®server la qualit® de lôeau de notre lac.  

Avec lôaugmentation du d®veloppement autour du lac, la pr®servation de la bande riveraine deviendra de 

plus en plus importante.  En gardant ceci en t°te, nous avons pris une nouvelle initiative en 2014 afin de res-

taurer les bandes riveraines endommag®es tel que d®termin® dans lô®tude de Biofilia 2013.  Dans cette 

®tude, les berges qualifi®es de ótr¯s perturb®esô ont ®t® au centre de nos efforts.  Lô®t® dernier, une vaste 

initiative fut entreprise sur la propri®t® des Tate/Vandewater dans la Baie Wentworth qui avait ®t® s®rieuse-

ment endommag®e par la temp°te de juillet 2013.  Avec lôaide de b®n®voles, notamment la famille Jack et 

une biologiste de lôOrganisation de Bassin Versant, des centaines de jeunes arbres et de buissons furent 

plant®s dans les endroits endommag®s.  Nous avons h©te de voir les r®sultats obtenus ce printemps.   

 

(ci-dessus) la Propriété Tate Vandewater avant le réensemencement 

 

http://www.mddelcc.gouv.qc.ca/eau/rsvl/index.asp

